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LA DECISIÓN MÁS TRASCENDENTE DEL AÑO SE SALDA SIN PARTICIPACIÓN NI DEBATE

¿POR QUÉ VOTAMOS CONTRA
LOS PRESUPUESTOS? 

LOS CAMBIOS EN EL EQUIPO DE GOBIERNO DEL PP  REVELAN QUE LOS CIUDADANOS SOMOS SU ÚLTIMA PREOCUPACIÓN

LOS VECINOS, ALARMADOS ANTE
EL DETERIORO DE LOS SERVICIOS

Desde hace más de dos años y medio el PP,
apoyado por VICO, viene insistiendo en la

necesidad de los recortes, hasta el punto de
“recortar” también el debate sobre el presupues-
to local, saltandose el Consejo de Participación
Ciudadana previo a su apro-
bación. Así restringen la
información y participación
de los vecinos y resuelven
de un plumazo una de las
decisiones más importantes
para la gestión municipal.
Nadie discute la necesidad
de mirar con lupa los gas-
tos con independencia de la crisis, como AxC ha
defendido durante toda la legislatura. Sin embar-
go, al analizar el presupuesto aprobado por PP-
VICO y cómo ha gestionado el gobierno local de
Nieves Roses nuestros recursos durante 2013,
AxC decidió votar en contra. A continuación
exponemos nuestros principales argumentos:
• No existe un proyecto de mejora de los servicios

públicos a los ciudadanos (limpieza, deporte,
cultura, protección social…). La estructura del
presupuesto y la carencia de un proyecto de
gestión nos condenan a la precariedad por
muchos años. Como muestra,   las previsiones
de ingresos del Polideportivo eran en 2013 de
350.000€ y se han recaudado sólo 190.000€.
La gestión del Polideportivo es tan deficiente
que los ingresos son casi la mitad de lo que
eran hace solo dos años (ejemplo de pésima
gestión de lo público).

• No aparecen conceptos anunciados por el ayun-
tamiento o aprobados en el
pleno: enajenación de la parcela
Jufema, asfaltado del camino a

Los Escoriales, reparaciones del maltrecho
Polideportivo o las actuaciones necesarias
para incorporar a Colmenarejo al grupo “Ciu-
dades que Caminan”.

• Disminuyen las partidas de mayor impacto social
(educación, cultura, protec-
ción social, fomento del
empleo…), pero aumentan
los gastos para fiestas y
remuneración a los conce-
jales del PP (asistencia a
las Juntas de Gobierno).
Destaca que el presupues-
to de fiestas de 2013 fue un

130% mayor del previsto, en un descarado
incumplimiento presupuestario.

• Hay una deficiente gestión de los ingresos,
con una ejecución de solo el 76,02 % de lo pre-
supuestado en 2013. Las deficiencias de recau-
dación nos llevaron, por ejemplo, a consignar
en 2012 como de dudoso cobro (y por tanto a
tratar como si no se pudieran cobrar) la friolera
de 1.479.000 euros.

• Desactualización del Plan de Saneamiento, por
lo que desconocemos cómo vamos a ir pagan-
do la enorme deuda del municipio, que supone
un 40% aproximadamente de los ingresos. 

Entendemos que es necesario un proyecto de
pueblo que no tenga exclusivamente como obje-
tivo la reducción de gastos, sino también la
recaudación y uso de los ingresos de forma efi-
ciente y la prestación de servicios públicos de
calidad. Pero para eso hacen falta gestores efi-
caces y que estén dispuestos a exponer y debatir
con los vecinos las cuentas. n

Más en: www.alternativaporcolmenarejo.es

El estado de las instalaciones del polidepor-
tivo, la suciedad de las calles, la desprotec-

ción social de muchas familias, el deterioro de
ciertas calles y caminos vecinales, la ausencia
de respuesta a los escritos, la cuestionable
“externalización” de las escuelas públicas, el
abandono de edificios municipales o la seguri-
dad son sólo algunos problemas a los que el
Equipo de Gobierno local no sabe hacer frente.
Cada día nos llegan más quejas de vecinos que
no ven más actividad municipal que luchas
internas, fiestas, mercadillos y subida del IBI.
En AxC hemos insistido, a través de nuestros
concejales y representantes en los consejos
de participación ciudadana, en la precaria
situación que atravesamos y la necesidad de
soluciones. La propia alcaldesa reconoce que
es incapaz de resolver ciertos problemas. Los
asuntos se acumulan sobre las mesas o son
bloqueados por la ausencia de planes. 
Entonces, ¿pará qué los cambios de puestos
de concejales y trabajadores? 

Nos tememos que las decisiones de la alcaldesa
suponen cambios arbitrarios y “castigos” encu-
biertos a trabajadores competentes.  Los bailes
de concejalías no se han hecho pensando en la
eficacia: el responsable de uno de los servicios
más caros y que peor funciona —la policía—  ha
sido “premiado” con más competencias retira-
das a sus compañeros. A esto se añade que el
concejal que exigía a la alcaldesa un cambio
para poder “salvar” él solito al pueblo (y que
tras superar ampliamente su presupuesto de
festejos, no se cortaba en dar lecciones de ges-
tión a sus compañeros), ha recuperado compe-
tencias que, según él, “en ningún caso volvería

a desempeñar”; Y además, le han quitado otras.
Solo han mejorado sus retribuciones.
La alcaldesa no puede escudarse más en los
problemas de organización del ayuntamiento
o el rendimiento de los funcionarios; debe
saber organizar equipos, motivarlos y delegar. 

Los recursos públicos, como los privados, se
merecen una gestión seria y profesional. Si
“sus recetas” no funcionan, no deberían impo-
ner sus criterios por mucho que VICO les pro-
porcione la mayoría necesaria. Deben consen-
suar, consultar, potenciar la participación ciu-
dadana, la democracia directa, el diálogo.
En AxC hemos presentados decenas de pro-
puestas, alternativas y soluciones —incluso
ordenanzas o planes de gestión— sobre pro-
tección social, comercio y desarrollo local,
huertos ecológicos, hacienda y presupuestos,
IBI, urbanismo, protección del patrimonio his-
tórico, edificios públicos, protección animal,
movilidad y sostenibilidad, medioambiente,
licencias de obra, residuos, personas mayores,
servicios y escuelas municipales, gestión del
polideportivo, seguridad y un largo etc.
Y somos el único partido que publica con toda
transparencia sus cuentas en Internet y la
declaración de bienes de sus concejales.
Conformamos una ALTERNATIVA de vecinos
que vamos a seguir trabajando para mejorar
un pueblo que es de todos.

n www.alternativaporcolmenarejo.es  
NUEVA ORDENANZA PRESENTADA AL PLENO POR AXC

SIMPLIFICAR LICENCIAS DE
OBRA MENOR

En el anterior boletín dábamos cuenta de las propuestas presentadas por
AxC para simplificar y acelerar la concesión de licencias de obra menor y

controlar el destino de los vertidos. Finalmente, la ordenanza fue aproba-
da con el voto de todos los grupos. Esta ordenanza supone un avance

enorme respecto al anterior sistema, ya que basta
esperar 15 días desde la presentación de la
documentación para poder iniciar las obras,
sin más trámites. También se incorpora el
control sobre el destino de los escombros, que

antes se hacía solo en algunos casos.  Esta orde-
nanza, promovida por AxC, se basa en directi-
vas europeas que —muy lentamente— se van

incorporando a nuestro ordenamiento jurídico. n

LOS ARTÍCULOS COMPLETOS SE IRAN PUBLICANDO EN WWW.ALTERNATIVAPORCOLMENAREJO.ES

AVALANCHA DE NUEVOS AFILIADOS

CADA VEZ SOMOS MÁS
Cada vez más personas reconocen y
apoyan el trabajo desde la política de
sus vecinos de AxC. Desde el último
boletín, nuestro partido ha crecido
casi en un 50%. Damos la bienvenida a
todos ellos y les felicitamos por dar
este paso para defender sus ideas
desde el único lugar donde se pueden
cambiar las cosas: la política.
“Si no haces política... te la hacen”
Los vecinos de AxC ya somos mayorci-
tos y no queremos que nadie decida
por nosotros. ¿Te animas tú también?

Los afiliados de AxC hemos creado
nuestro canal de twitter:

@VecinosporColme
y nuestra página de Facebook: 

Vecinos Colmenarejo
Te invitamos a seguirnos en las redes

sociales y a comentar nuestras noticias.

Boletín financiado con aportaciones de los afiliados de AxC

CALENDARIO AxC 2014: se agotó muy pronto
El calendario gratuito de AxC, que cada año editamos con fotos

espectaculares del pueblo, se ha agotado rápidamente. Lo sentimos.

a pie de calle

LA CASA DE LA HIGUERA, ANTERIOR A 1870, PODRÍA SER DERRIBADA

AXC HA PEDIDO QUE SE PROTEJA

Ni el uso partidista del Facebook institucional del Ayun-
tamiento, denunciado por la oposición, es capaz de ocul-
tar la realidad del colapso municipal.

Dos veces hemos propuesto al Pleno proteger esta casa histórica de la calle
Madrid,  y dos veces nos ha pedido la alcaldesa tiempo para negociar con la pro-
piedad. El plazo termina en marzo y el pleno deberá decidir si protege esta casa,
anterior a 1870 y la más antigua que queda. Nos parece bien
que se negocie, pero hay que recordar que es respon-
sabilidad de todos conservar el legado histórico y
ambiental de Colmenarejo, y para los que han naci-
do aquí debería ser –además- un orgullo. En vota-
ciones previas, PP y VICO votaron en contra.
n Más en: www.alternativaporcolmenarejo.es

«HABLAR DE “EQUIPO DE
GOBIERNO” ES UN EUFEMISMO: 

NO HAY NINGÚN EQUIPO»

«NADIE HA PRESENTADO AL
GOBIERNO TANTAS PROPUESTAS
DE MEJORA LOCAL COMO AXC»

APOYAR UNOS PRESUPUESTOS
MALOS E INJUSTOS NO ES

ARRIMAR EL HOMBRO; 
DECIR LO QUE ESTA MAL 
Y CÓMO ARREGLARLO, SÍ 

TUS CONCEJALES EN LÍNEA

Un partido de vecinos 
hecho por y para los vecinos

Un partido de vecinos hecho por y para los vecinos

CUANDO LOS VECINOS DECIDEN

SOBRE GAMONAL
Las innecesarias obras de embellecimiento
de la calle Madrid han provocado la in-
dignación de muchos vecinos: Con las
carencias que tenemos ¿cómo nos permi-
timos el  lujo de gastar cientos de miles de
euros en lavar la cara a una calle?

Es el mismo argumento  esgrimido por los
vecinos del barrio burgalés del Gamonal,
que han plantado cara a su alcalde y han
evitado que 8.000.000 € se destinasen a
embellecer su barrio, cuando ni siquiera les
dan 12.000 para reparar la escuela infantil.

Más en: www.alternativaporcolmenarejo.es

AxC tiene dos conceja-
les en el Ayuntamiento
de Colmenarejo que tra-
bajan desde la oposi-
ción: Antonio Sánchez
Aguilar y Carlos Gon-
zález-Amezúa Herede-

ro. El dinero que perciben en concepto de dietas por asis-
tencia a plenos y comisiones lo entregan al partido. El resto
lo componen: 6 del PP, 2 de VICO, 2 del PSOE y 1 de IU. 
Ponte al habla con ellos para lo que necesites. n



Sobre los Escoriales se podría escribir una obra por fas-
cículos con las mentiras, incumplimientos, engaños,

injusticias, atropellos que los sucesivos gobiernos munici-
pales han perpetrado, en mayor o menor medida, contra
estos ciudadanos. Existen más de 150 kilos de documenta-
ción cuya lectura pone los pelos de punta y muestra las
malas artes de los malos políticos que llevan años castigan-
do a este pueblo. Pero no es el momento de mirar atrás, ya
que ¡por fin! se ha dado un paso decisivo con la recepción
de las calles y zonas verdes. El mérito hay que atribuírselo
a la junta directiva de esta urbanización, y especialmente
a su presidente, Aníbal Rodríguez Bernal, sin cuyo tesón e
infinita paciencia en la negociación esto no hubiera sido
posible. También han ayudado bastante los procesos judi-
ciales que esta comunidad había puesto en marcha y que
ha retirado tras la recepción. El Ayuntamiento también
merece su reconocimiento, pero sin alharacas, simplemen-
te por hacer una parte de lo que había prometido. Al acto
de la firma, la alcaldesa solo invitó a VICO. ¡Por qué será!
La mayoría de vecinos de esta urbanización saben bien
quiénes han cardado la lana durante años.           
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EL AYER DE NUESTRO PUEBLO 

LA MAESTRA
Los archivos municipales guardan escritos
de las maestras dirigidos al alcalde de turno,
solicitando mejoras en sus condiciones tanto
de docencia como de vida (recordemos que
vivían en dependencias cedidas por el con-
sistorio). 
Especialmente dramático es el llamamiento
de la maestra Juana Villalpando Miguel, que
en escrito dirigido en septiembre de 1920 al
alcalde, dice lo siguiente:
“Tengo el honor de poner en su conocimiento
que de no efectuar las obras del local escuela
clausurado y casa habitación, tantas veces
solicitado verbalmente y prometido hacer
(...) me veré obligada a ponerlo en conocimiento
de la superioridad, toda vez que, próximo el
temporal de lluvias y frío, se hace imposible
el vivir en este local, impropio de casa para
profesores (...).  Así mismo se servirá el tras-
ladarme el acuerdo y fecha en que efectuaron
el traspaso del local Escuela al salón de se-
siones y como no ha dejado de ser casa con-
sistorial en el momento en que se habilitó
para dar clases, pues ambas cosas en un
local no cabe, no siendo por un plazo de días
corto y provisional y en todo caso con auto-
rización de la superioridad.”
Esta maestra perteneció a los tiempos de la
Restauración. ¿Ha mejorado suficientemente
la valoración de la enseñanza pública de
nuestras autoridades casi cien años después?
Recomendamos el documental ganador de
los Goya, “Las maestras de la República”.  n

PARALIZADA LA PRIVATIZACIÓN

LA SANIDAD SEGUIRÁ
SIENDO PÚBLICA 

¡Enhorabuena a todos los que han participado en
las movilizaciones contra la privatización de la
Sanidad pública madrileña!
Muchos españoles —y especialmente los madrile-
ños— nos sentimos aliviados al conocer que la
Justicia ha paralizado cautelarmente sine die
la privatización de hospitales públicos en la
Comunidad de Madrid. 
La participación de los ciudadanos puede dar
resultado cuando se trata de enfrentarse a actua-
ciones arbitrarias e injustas que obedecen a inte-
reses de unas clases gobernantes que pretenden
expoliar nuestro patrimonio.
Casi todos los vecinos de Colmenarejo - entre los
que se incluyen muchos votantes del PP- se han
opuesto a las privatizaciones. Somos afortunados
al tener a unos médicos en nuestro ambulatorio
que siempre han estado en la primera línea del
activismo, la información y la oposición a este
expolio. n
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NINGÚN PARTIDO POLÍTICO APOYA LA INICIATIVA DE AXC, AVALADA POR UN INFORME TÉCNICO

GALLINAS, PATOS, CONEJOS... Y EL DESCONTROL MUNICIPAL 

COMO LAS  ANTERIORES, NACE CON FECHA DE CADUCIDAD: EL CAMBIO DE GOBIERNO

EL PROBLEMA NO ES SOLO LA LOMCE 
Recién aprobada la LOMCE y superado el

debate político sobre la idoneidad de la
misma, se inicia un nuevo debate sobre el
calendario más adecuado para su implan-
tación. Se trata de una ley que, como las
anteriores leyes de educación, nace con
fecha de caducidad: el próximo cambio de
partido en el gobierno. Por este motivo,
por una parte urge que entre en las aulas
en el próximo curso, por otro lado, se pide
más tranquilidad a la hora de desarrollar
todos los decretos necesarios para su
implantación, lo cual podría hacer que, al
igual que la LOCE, ante un cambio de
gobierno, no entre en vigor. Sea como
fuere, lo importante en lo que a educación
se refiere no es si se cambia una ley o no,
si la LOMCE es una buena ley o no (bondad
un tanto dudable si tenemos en cuenta,
entre sus muchos defectos y tomando solo
un ejemplo, que una materia tan importan-
te para nuestra sociedad como Tecnología
pierde buena parte de su peso en el currí-
culo educativo), si entra en ejecución inme-
diatamente o se hacen las cosas con la

tranquilidad necesaria como para elaborar una
serie de currículos adecuados. Lo que realmen-
te importa es lo que no se ha producido desde
la implantación de la primera ley de educación
democrática: un consenso político y social
que permita realizar una ley con vistas al largo
plazo. n
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SE HAN RECEPCIONADO VIALES Y ZONAS VERDES Y HAY COMPROMISO DE ASFALTADO 

LOS ESCORIALES
EMPIEZAN A VER LA LUZ

SE HAN RECEPCIONADO VIALES Y ZONAS VERDES Y HAY COMPROMISO DE ASFALTADO 

AXC PROPONE AL PLENO MÁS
ATENCIÓN PARA LOS MAYORES

Dos años y medio después de ser elegida una nueva Corporación en la que
todos prometíamos la recepción de esta urbanización y el asfaltado de sus
accesos, se ha dado el primer paso: la recepción de viales y zonas verdes.  

UN TRISTE Y CLARO EJEMPLO DEL ABANDONO DEL POLIDEPORTIVO

LIGA MENGUANTE DE FÚTBOL
Sucedió una vez que la Liga de Fútbol 7 que organizaba el Polideportivo de
Colmenarejo tenía tantos equipos que los partidos se tenían que programar
en varios turnos entre el sábado por la tarde y el domingo a la mañana. Qué
tiempos aquellos..., donde el ambiente futbolero era parte del paisaje del
polideportivo y una de las pocas actividades que le daba “vidilla” durante
los fines de semana. Y además, era una gran oportunidad para los “mayores”
de seguir disfrutando de patear al balón y gritar un gol.

Lamentablemente, la mayoría de equipos fueron desertando a ligas de
otros municipios y año tras año el número de equipos fue mermando, 10 en
la 2011/12… luego 6 equipos en la edición 2012/13, y para rematar (nunca
mejor dicho) la faena, para la Liga de 2013/14 hubo un solo equipo que se
atrevió a inscribirse. Aquí tenemos un triste y claro reflejo del momento
decadente que vive nuestro polideportivo. Pero… ¿por qué creen que ha
desaparecido la Liga de Fútbol 7? ¿Mala gestión quizá? ¿Falta de promo-
ción e interés en que se realice? ¿Apertura tardía del período de inscrip-
ción cuando las ligas de los otros municipios ya estaban cerrando sus calen-
darios? ¿Estado cada vez peor del campo de fútbol e instalaciones?
¿Vestuarios poco amables que no invitan a darse una “buena ducha” des-
pués de un partido? 

Cada uno que saque sus conclusiones… la pobre realidad es que de
momento Colmenarejo perdió una actividad deportiva que era ya un clásico
de los fines de semana de este pueblo.

Puede leer nuestra alternativa en: www.alternativaporcolmenarejo.es

HEMOS TARDADO MÁS DE UN AÑO EN CONSEGUIRLO

COMERCIANTES Y HOSTELEROS YA
PUEDEN USAR EL PUNTO LIMPIO 

Por increíble que parezca, los comerciantes, hosteleros y
pequeños industriales de Colmenarejo no podían llevar
sus residuos al Punto Limpio; estaba específicamente prohi-
bido. Las pilas de botón, los fluorescentes, los pequeños res-
tos de reformas... todo el que tuviera un negocio en Colme-
narejo tenía que buscarse la vida y contratar un gestor de
residuos, o ir de incógnito, o... No son pocos los autónomos
que han ido al Punto Limpio con su furgoneta y un saco de
escombros y les han dicho: “Esto no lo puede verter aquí;
tiene que contratar un contenedor”. “¿Para 20 kilos de
escombros?”. “Sí”.

No solo resultaba absurdo y muy perjudicial para nuestro
entorno —basta ver la cantidad de vertidos que “adornan”
nuestros caminos— si no que era contrario a la legislación
vigente en materia de residuos. A pesar de todo ello, a AxC
le ha costado muchísimo trabajo conseguir que se modificase
el reglamento del Punto Limpio. ¡Pero lo hemos consegui-
do!, con el apoyo de todos menos del PP.
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Hace meses el Ayuntamiento redactó una nueva
ordenanza sobre animales. AxC quería que se
regulase la tenencia de animales de granja
en el casco urbano, como se regula la tenecia
de perros o gatos, pero VICO se opuso frontal-
mente. El asunto lo saldaron remitiendo la re-
gulación a la legislación superior; pero no hay
legislación superior en esta materia. AxC
presentó en diciembre una propuesta para re-
gular este aspecto, pero nuevamente fue tajan-
temente rechazada por PP y VICO, con la abs-
tención de PSOE e IU. Se da la circunstrancia
de que el informe del agente ambiental, adjunto

al expediente, avalaba plenamente
esta necesidad de regulación. Como
consecuencia de ello, en Colmenarejo
nada limita el número de animales de
granja que podemos tener en nuestro
jardín, ni el sitio concreto donde po-
demos tenerlos. Entre perros y gatos,
solo se permiten 5 mascotas, pero si
se trata de gallinas, gallos, conejos y
ocas podemos tener los que queramos.
También pedíamos que se fijase una dis-
tancia mínima de estos gallineros a la
parcela contigua: nada de nada. Como

figura en las actas del pleno en boca de algún
concejal, “esto es un pueblo y el que viene a
vivir aquí ya sabe lo que hay”. En efecto,

ahora los ciudadanos ya sa-
ben lo que hay: mucha in-
competencia, mucho ami-

guismo, mucha ignorancia,
mucha falta de rigor y de

sentido común y mucha de-
magogia. n

Más en: www.alternativaporcolmenarejo.es

LOS ARTÍCULOS ÍNTEGROS SE IRAN PUBLICANDO EN WWW.ALTERNATIVAPORCOLMENAREJO.ES

La movilización de los vecinos respecto
al problema de los accesos parece que
también ha dado sus frutos, y donde
hasta hace poco no había presupuesto
ahora ya lo hay, aunque el PP, desoyendo
el mandato del Pleno a propuesta de AxC,
no ha mencionado esta obra en los presu-
puestos de 2014. 

Pedimos al Equipo de Gobierno que a los
mayores se les preste la misma atención, cuando

menos, que al resto de los colectivos.

Mientras que el Polideportivo Municipal, la Escuela de Música, la
Escuela de Idiomas, la Biblioteca o el Centro Cívico tienen un

horario de apertura de, al menos, unas siete horas y media al día con
sus correspondientes actividades y programación, el Centro Municipal
del Hogar del Pensionista de Colmenarejo permanece cerrado en la
mayor parte de la jornada. Apenas unas 2,5 horas al día, dos días a la
semana, es el horario de apertura del centro por parte del
ayuntamiento. Un grupo de 8 a 10 jubilados abren por su cuenta en el

mismo horario el resto de días de la semana, para echar su partida de
cartas y servirse un café que ellos mismos se preparan porque el Centro
carece del mínimo servicio de cafetería.

AxC propuso al Pleno que se limpie y adecente el entorno donde
se ubica el Hogar del Pensionista  —lleno hasta nuestra denuncia de
desperdicios y restos de materiales de obras—, que la apertura se amplíe
progresivamente hasta alcanzar la jornada laboral que mejor convenga
a los pensionistas, que se resuelvan los problemas que impiden prestar
un servicio de cafetería básico, y que se cree un Consejo Municipal de
Mayores para que estén representados en las decisiones del
Ayuntamiento. A estas propuestas, PP y VICO votaron en contra. n
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